



La movilidad  
es de todos

Mintransporte

EJEMPLAR  
GRATUITO

EDICIÓN

No. 24

Noviembre 2021 –  
Enero 2022

- ¿Cómo vamos?
- Conoce nuestro PRAS
- Descubre a Ovejas

# Al día con la *Vía*

BOLETÍN INFORMATIVO DE LA CONCESIONARIA VIAL MONTES DE MARÍA





# Editorial

## ÍNDICE

- ¿Cómo vamos?  
..... 3
- Conoce nuestro  
PRAS  
..... 4
- Descubre a  
Ovejas  
..... 6

Estamos comprometidos con el desarrollo sostenible en nuestras áreas de influencia y ejecutamos actividades que contribuyen a este objetivo de manera simultánea a las acciones para la operación y mantenimiento del corredor vial.

En esta edición te presentamos nuestro Plan de Responsabilidad Ambiental y Social (PRAS), que cuenta con 15 programas sociales y ambientales que han impactado positivamente y han contribuido al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Este compromiso permitió que nuestro proyecto fuera refinanciado por medio de la primera emisión de bonos sociales en un proyecto de infraestructura en América Latina por 209 millones de dólares (760 mil millones de pesos) y logrando un premio internacional.

Trabajamos más allá de brindar un corredor más cómodo y seguro a los usuarios, buscamos generar un cambio positivo en nuestras comunidades.

Cordialmente,

Concesionaria Vial Montes de María.

# ¿Cómo vamos?



## Recibimos a la Sociedad de Ingenieros y Arquitectos de Bolívar

Recibimos a miembros de la Sociedad de Ingenieros y Arquitectos de Bolívar y a jóvenes estudiantes de ingeniería civil de la Universidad de Cartagena y Universidad del Magdalena, en la "Expedición Vial del Caribe", con la que recorrieron diferentes proyectos de concesión en la región. Presentamos el alcance, los beneficios y aclaramos dudas sobre nuestro proyecto.

## Financiación de nuestro proyecto recibió premio internacional

Sacyr ganó el premio LatinFinance en la categoría de mejor financiación en moneda local por la emisión del bono social que refinanció nuestra Concesión Montes de María por importe de 209 millones de dólares (760 mil millones de pesos). Esta emisión de bonos sociales fue la primera de su tipo vinculada a un proyecto de infraestructuras en Latinoamérica y reafirma nuestro compromiso con la sostenibilidad.



## ¡Seamos llaves de la vía!

Continuamos con nuestras campañas de cultura vial a los diferentes actores viales. Este trimestre realizamos actividades con motociclistas, peatones, conductores y pasajeros sensibilizando sobre las normas de tránsito. También realizamos una actividad pedagógica con los estudiantes de la Institución Educativa Promoción Social, sede Las Marías de El Carmen de Bolívar, donde aprendieron con actividades lúdicas a identificar las diferentes señales de tránsito y la importancia del respeto a estas.



## Proyecto de harina de yuca identificado como negocio verde

El proyecto productivo de harina de yuca, de la Asociación de Mujeres Innovadoras del Campo, recibió el sello como negocio verde otorgado por Cardique. Este reconocimiento reafirma sus buenas prácticas y los impactos medioambientales positivos en la ejecución de su actividad económica. Desde nuestra Concesión apoyamos a estas mujeres con capacitaciones y donación de puntos ecológicos para que puedan reciclar y generar cero residuos en su producción.



## Grupo de Emergencia Comunitario



25 voluntarios de El Carmen de Bolívar hacen parte del Grupo de Emergencia Comunitario. Ellos han sido entrenados y capacitados por medio de la Defensa Civil en gestión de riesgo, primeros auxilios, materiales peligrosos, entre otras temáticas que permitan prepararlos como primera respuesta ante alguna emergencia.

## Programa de crecimiento profesional

Colaboradores de nuestra Concesión recibieron certificación por competencias laborales, tras aprobar la capacitación en operación de grúas y maquinaria amarilla. Gracias a estas formaciones pueden desarrollar y fortalecer sus aptitudes en el desarrollo de sus funciones.



## Voluntariado en San Cayetano

19 niños y niñas de la Institución Educativa La Estrella fueron beneficiados con el voluntariado corporativo en el que entregamos kits escolares, escritorios, mesas, pintamos y mejoramos un espacio deportivo, además instalamos luminarias y ventiladores.



## Conoce nuestro Plan de Responsabilidad Ambiental y Social

Con el objetivo de contribuir al desarrollo sostenible y al mejoramiento de la calidad de vida de nuestras comunidades, ejecutamos un Plan de Responsabilidad Ambiental y Social (PRAS), el cual cuenta con 15 actividades que contribuyen al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Te presentamos algunas de las actividades ejecutadas en el último trimestre:

## Jornadas pedagógicas ambientales

Parques Nacionales Naturales de Colombia, con presencia en la región desde el Santuario de Flora y Fauna Los Colorados, es



nuestro aliado para el desarrollo de jornadas pedagógicas en las comunidades aledañas a esta reserva natural, en las que tratamos temas de prevención contra incendios forestales y tráfico de fauna silvestre, protección a la biodiversidad y siembra de especies nativas al interior del Santuario.

## Actividad Masiva Ambiental

Recuperamos el sector Miramar, en la vía que conduce a El Salado en El Carmen de Bolívar en la actividad masiva ambiental que contó con la asistencia de la Umata, Alcaldía municipal, Defensa Civil, voluntarios ambientales y comunidad. En la jornada realizamos limpieza de la zona, donación y siembra de árboles, instalación de puntos de basura y un conversatorio en el que se trataron temas de responsabilidad medioambiental, preservación de flora y fauna silvestre y servicios ecosistémicos.



## Apoyo a grupos ambientales

El Ecoparce El Jaguar de Los Colorados, conformado por jóvenes voluntarios de San Juan Nepomuceno, es el grupo ambiental apoyado por la Concesión, y nos convertimos en aliados para el desarrollo de actividades pedagógicas con las comunidades locales rurales, para la conservación de la biodiversidad y la cultura, promoviendo la apropiación y fortalecimiento del territorio. Para un mejor desarrollo de sus actividades e identificación, les entregamos camisetas y gorras.



# Descubre los municipios de nuestro Corredor

## Ovejas Sucre

Ubicado dentro de la subregión de los Montes de María, a 41 km de la capital sucreña, Sincelejo, se destaca a nivel nacional en exportaciones de tabaco y productos agrícolas.

Su territorio cuenta con una gran riqueza cultural, herencia de sus primeros pobladores, pertenecientes a grupos indígenas finzenúes, descendientes de los zenúes. Su primer nombre fue San Francisco de Asís, que no se mantuvo entre sus habitantes, ya que conservaron el nombre de la hacienda Ovejas, lugar donde satisfacían sus necesidades básicas. Hoy la iglesia principal del municipio mantiene el nombre del Santo.

Este municipio es el anfitrión del Festival Nacional de Gaitas Francisco Llirene, que este año llegó a su 37° versión y es una de las principales vitrinas de este ritmo típico de la región Caribe. Se celebra la segunda semana de octubre y reúne a los principales exponentes de música de gaita del país.



### Datos relevantes

**Fecha de fundación:** 2 de junio de 1776  
**Fundador:** Antonio de la Torre Miranda  
**Gentilicio:** Ovejero, ovejera  
**Número de habitantes:** 22.384





## Más de \$20 billones se han invertido en las concesiones 4G, desde agosto de 2018

*Durante su Audiencia Pública de Rendición de Cuentas, la Agencia Nacional de Infraestructura ANI destacó los progresos en el programa de Cuarta Generación de concesiones y los avances en la adjudicación de las Concesiones del Bicentenario-5G con los cuales el Gobierno Nacional busca fortalecer las iniciativas de infraestructura multimodal de transporte en Colombia.*

**“N**os trazamos una hoja de ruta clara que nos ha permitido jalonar la economía en los últimos tres años. A 30 de julio de 2021 se ha inyectado, en CAPEX, cerca de 27,95 billones de pesos, esto es un 59,33% del total del CAPEX de las 4G (47,10 billones). Y de estos 27,95 billones, cerca de 20,11 han sido invertidos entre agosto de 2018 y julio de 2021”, dijo **Manuel Felipe Gutiérrez, presidente de la ANI**. Igualmente, fueron resaltadas las actividades realizadas durante el último año en materia gestión social y ambiental en los proyectos.

Gutiérrez reafirmó que uno de los principales retos de la ANI, desde el inicio del Gobierno del presidente Iván Duque Márquez, fue reactivar los proyectos de 4G y que en este aspecto se ha avanzado a paso firme, logrando una articulación interinstitucional que le ha permitido a la entidad avanzar con las obras por encima de las metas propuestas. El funcionario indicó que, en agosto de 2018, estos proyectos estaban en un avance promedio del 16% y que tres años más tarde se encuentran cerca del 58%, con dos de ellos ya en operación y con seis más listos para entregarse en su totalidad en lo que resta del 2021.

La reactivación de las obras en los proyectos de Cuarta Generación le ha dado un impulso decisivo a la creación de empleo, ya que se han generado más de 60.000 puestos de trabajo directos en todo el territorio nacional, aun en medio de la pandemia de la Covid-19.

Esto se trasluce asimismo en la reactivación de proyectos que estaban paralizados y que después de un largo tiempo de gestiones lograron su viabilidad, como Cambao-Manizales, IP Ampliación Tercer Carril Bogotá-Girardot, Malla Vial del Meta y Santana-Mocoa-Neiva, que fue cedido a un nuevo concesionario.

En la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas se dio también un amplio espacio para hablar del programa de las Concesiones del Bicentenario, compuesto por dos olas, con 14 iniciativas multimodales en la primera de ellas, entre las que hay proyectos carreteros, aeroportuarios, fluviales y férreos con una inversión de 21,79 billones de pesos y que, se estima, generarán más de 600 mil empleos.

# Conectamos el Caribe Colombiano

Conectamos el Caribe Colombiano. Estamos en operación y los usuarios cuentan con un corredor vial más cómodo, rápido, seguro y con mejores niveles de servicio.



Servicios para los usuarios las **24 horas**



Inspección Vial



Ambulancia



Grúa



Carro Taller

Línea de  
emergencias viales desde

**Claro #270**  
**Cel: 316 295 48 45**

[cemergencias@concesionvialmontesdemaria.com](mailto:cemergencias@concesionvialmontesdemaria.com)  
[cco@concesionvialmontesdemaria.com](mailto:cco@concesionvialmontesdemaria.com)



Atención al usuario

**317 371 11 35**

**Oficina**  
**San Jacinto, Bolívar**  
Carretera Troncal de  
Occidente, RN 2515  
kilómetro 87

**Oficina en el**  
**peaje de El Carmen**  
**de Bolívar**

[atencion.usuario@concesionvialmontesdemaria.com](mailto:atencion.usuario@concesionvialmontesdemaria.com)  
[www.concesionariavialmontesdemaria.com](http://www.concesionariavialmontesdemaria.com)